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АССВР ТЕ

М Н Е Н И Е

ЭКСПЕРТИЗА

Форум открыл председатель Максим
Сорокин, куратор муниципального
образования «Якшур-Бодьинский

район» от Правительства УР,
и.о. министра по делам моло-
дежи УР, выступив
с подробным анализом
проекта программы

социально-экономического
развития Удмуртской

Республики. Плана
действия
на 2015-
2020 гг.

«Удмуртия.
Перемены
к лучшему».

Маршрут движения вперёд
ИНВЕСТИЦИОННЫЙ ФОРУМ

ПОЗДРАВЛЯЕМ
С юбилеем

НОВИКОВУ  НИНУ МИХАЙЛОВНУ
Желаем искренне, сердечно
Не знать волнений и помех,
Чтобы сопутствовали вечно
Здоровье, радость и успех.

Вокальная группа
«Сударушка», д.Алгазы

реклама

Татьяна Нечунаева,
депутат райсовета,
и.о. директора
Алгазинской школы:

- В программе разви-
тия Удмуртии внимание
также нужно уделить  раз-
витию и сохранению ма-
локомплектных школ.
Сельские школы сегодня
остаются центром культу-

ры, часто вокруг них, особенно в небольших де-
ревнях, концентрируется жизнь округи.

Одним из действенных на-
правлений в проекте плана со-
циально-экономического разви-
тия Удмуртии на 2015-2020 годы
руководитель региона Алек-
сандр Соловьев обозначил от-
раслевые инвестиции.

В настоящее время парал-
лельно с обсуждением этого
плана действий в республике
работают инвестиционные пло-
щадки. В Якшур-Бодьинском
районе инвестиционный фо-
рум состоялся на прошлой
неделе.

И, судя по отзывам
участников мероприя-
тия – представителей
бизнеса, обществен-
ных организаций, ру-
ководителей предпри-
ятий и организаций, –
вызвал общественный
резонанс. В своём выступ-
лении на форуме глава
района  Владимир Ефре-
мов подчеркнул, все про-
екты нужные и важные для
людей, для района, который в
связи со своим месторасполо-
жением представляет особую
инвестиционную привлекатель-
ность. Сегодняшний номер га-
зеты представлен всеми инвес-
тиционными площадками. В
форуме приняли участие руко-
водитель Администрации Главы
и Правительства Удмуртской
Республики Андрей Гальцин,
заместитель председателя Го-
сударственного Совета УР –
председатель постоянной ко-
миссии по бюджету, налогам и
финансам Софья Широбокова,
и.о. министра экономики УР
Михаил Зайцев, и.о. министра
финансов УР Станислав Евдо-
кимов, и.о. министра имуще-
ственных отношений УР Рустэм
Зайнуллин, и.о. министра при-
родных ресурсов и охраны ок-
ружающей среды Михаил Кур-
гузкин, и.о. министра культуры,
печати и информации УР Вла-
димир Соловьев, и.о. министра
здравоохранения УР Алексей
Чуршин, члены экспертных ко-
миссий по номинациям конкур-
са, авторы рассматриваемых
проектов, представители прес-
сы.

Пожалуй, за обозримые
последние годы такого мини-
стерского десанта в районе еще
не наблюдалось.

Руководители ведомств и
выступили в качестве экспертов.

Жить и работать только в Удмуртии
- Исходный посыл плана действий в том, что

Удмуртии жизненно необходимо сделать крупный
шаг в своем развитии, можно даже назвать его
рывком.

Прежде всего необходимо обеспечить опере-
жающее развитие экономики перед социальным
сектором. Накопились ресурсы, и необходимо гра-
мотно, эффективно их тратить, жить по средствам.
План действий на 2015-2020 годы - документ ем-
кий и достаточно конкретный, он охватывает прак-
тически все направления социально-экономичес-
кого развития республики, содержит немало но-
вых идей, а также цифры, показатели, целевые
ориентиры.

Для выполнения поставленных задач как воз-
дух нужны крупные инвестиции, гораздо больше,
чем есть сегодня, нужна глубокая модернизация
производства. Оба этих компонента станут осно-
вой для расширения имеющихся и создания но-
вых производств. Их современная высокотехно-
логичная продукция будет успешно конкурировать
на рынке. Как отмечает Александр Васильевич Со-
ловьёв, он готов лично выступать гарантом инве-

стиций, работать с инвесторами, что он делает и на
практике.

Кроме этого, на уровне республики должны
быть созданы условия, чтобы в регионе оставались
и к нам приезжали люди, носители прорывных, ин-
новационных идей, чтобы ресурсы, которые появ-
ляются в результате их реализации, работали на
благо наших граждан. Как итог, объем промышлен-
ной продукции вырастет за 6 лет в 1,4 раза, а вало-
вой региональный продукт увеличится в полтора
раза.

Селянин - звучит гордо
В своём выступлении Максим Геннадьевич об-

ратился прежде всего к представителям сельских
районов.  Ставится основная задача - более эффек-
тивное использование инвестиционного потенциа-
ла села. Этому и послужит крупная государственная
поддержка отраслей. Принципиальное требование
исполняющего обязанности главы республики - де-
лать это необходимо на условиях прозрачности, ад-
ресности и своевременности, тем более в условиях
членства России в ВТО. В 2013 году из бюджета всех
уровней сельскохозяйственного производства было

выделено 3,1 млрд. рублей. В этом году обеспе-
чение должно оставаться на уровне. Цель номер
один, в первую очередь, способствовать росту
производства труда и эффективности сельскохо-
зяйственного производства.

 - Это прямой путь к повышению доходности
и увеличению заработной платы работников. Упор
в отрасли будет сделан на направления, которые
хорошо себя показали и имеют перспективу. Так,
около 70% сельхозпродукции дает животновод-
ческий комплекс. К 2020 году здесь произойдут
важные перемены. Предприятия будут оснащены
современным оборудованием для производства
молока, сотрудники обеспечены  комфортными
условиями труда.

Предстоит обеспечить стабильность роста
продукции растениеводства, в том числе произ-
водства зерна и кормов. Есть все необходимые
предпосылки для динамичного развития льняно-
го комплекса. В настоящее время республика за-
нимает по засеянным площадям второе место в
Российской Федерации. Нам нужно создать центр
по производству и переработке льна.

Любовь Вахрушева,
глава муниципального
образования «Кекоранское»:

- Существенное внима-
ние в проекте программы
уделяется селянам, сельхоз-
производству, планируется
вовлечение в оборот неис-
пользуемых площадей.

В свете последних поли-
тических событий сельско-

хозяйственная отрасль становится стратегической.
Страна себя должна сама прокормить.

Ирина Аверкиева,
врач-терапевт:

-  Хорошие дороги -
это не только комфорт и
признак благосостояния,
это ещё и условие для
улучшения качества ока-
зания медицинской помо-
щи селянам. По нормаль-
ным дорогам и «скорая
помощь», и передвижные

ФАП-ы беспрепятственно смогут добраться до
самых отдалённых населённых пунктов.

Продолжение на 2 стр.

Центр танцевального спорта «Äèíàìî»
приглашает детей от 5 лет

на занятия по спортивным бальным танцам.
Если вы хотите, чтобы ваш ребёнок:
- красиво и свободно двигался,
- был в прекрасной физической подготовке,
- чувствовал музыку,

- занимался у профессионалов,
- участвовал в спортивных соревнованиях,
- стал чемпионом, тогда наш ЦТС «Динамо» - это именно то, что вам нуж-
но!
Занятия будут проходить в Якшур-Бодьинской СОШ с 1 сентября 2014 года,
организационное собрание – 28.08.  в 19-00.
Справки по тел. 8-912-444-45-54, www.dinamo-dance.ru

ПОЗДРАВЛЯЕМ
С юбилеем

КЛИМОВУ СВЕТЛАНУ ЕВГЕНЬЕВНУ
из Пушкарей

В день твоего рождения мы желаем:
Пусть все, чем одарила матушка-природа,
С цветеньем лет все больше расцветает,
И опыт жизненный приходит с каждым годом.

Сестры
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В числе главных задач - ликвидация диспропор-
ции на селе в оплате труда работников реального
сектора экономики и бюджетников. Труд селян дол-
жен быть оценен по достоинству. Ожидается, что к
2020 году объем продукции селян будет примерно в
полтора раза больше, чем сегодня.

Молодой агроном
Максим Геннадьевич подчеркнул, что глава ре-

гиона ставит задачу комплексного развития сельс-
ких территорий. Особое внимание будет уделено зак-
реплению специалистов и улучшению благоустрой-
ства на селе. В рамках подпрограммы устойчивого
развития сельских территорий молодым специали-
стам предоставляются социальные выплаты,
подъемные, а студентам, поступившим по целевым
направлениям, - стипендии. За 6 лет на селе будет
введено 80 тысяч кв.м. жилья, в том числе 53 тыся-
чи - для молодых семей, молодых специалистов,
сотни которых получат квартиры. Ставится задача
благоустройства скверов, озеленения, освещения
улиц, строительства и содержания тротуаров. На эти
цели органам местного самоуправления будут пре-
доставлены субсидии из бюджета республики.

Что в кошельке...
- Выполнение планов обеспечит рост доходов на

селе и в Удмуртии. Среднемесячное начисление за-
работной платы по экономике в регионе к 2020 году
увеличится относительно 2014 года в 1,8 раза и пре-
высит 42 тысячи рублей. Ежегодный рост реальных
денежных доходов на селе составит 3,5%. В полном
объеме в установленные сроки, как это определено
майскими Указами президента Российской Федера-
ции Владимира Владимировича Путина, вырастет за-
работная плата работников бюджетной сферы. При
этом ставится серьезная задача о повышении зара-
ботной платы не только тем категориям, которые по-
пали в дорожные карты, а всем работникам бюд-
жетной сферы.

Искреннее внимание
- Продолжается широкая социальная поддерж-

ка таких категорий населения, как ветераны войны
и труда. Свыше 270 граждан пожилого возраста бу-
дут ежегодно получать меры поддержки на общую
сумму около 4 млрд. рублей. Реализуется програм-
ма «Доступная среда» - позволит инвалидам жить
полнее, интереснее, активнее участвовать в обще-
ственных делах. Хочу сказать, что сегодня будет
представлен один из проектов как раз в сфере «До-
ступная среда», и вы увидите на деле, как это про-
исходит в Якшур-Бодьинском районе.

Сколько денег, столько и песен
Особо выделяю сформулированный Александ-

Маршрут движения вперёд

ром Васильевичем Соловьевым принципиальный
подход к материальной базе социальной сферы. Упор
делается на строительство новых объектов, а также
на ремонт имеющихся. Однако по новым объектам
будет действовать жесткое правило, можно сформу-
лировать его одной такой фразой: сколько денег -
столько и песен. Залезать в долги республика боль-
ше не намерена, нам и так приходится расплачивать-
ся со строителями за объекты прошлых лет, и счет
идет на миллиарды.

Дороги - твердь земли
Выступающий подробно остановился на  наших

дорогах, которые в начале весны представляли со-
бой сплошные колдобины. Порой доходило чуть ли
не до массовых протестов водителей.

- Вы знаете, что в Интернет только ленивый не
писал про плохие дороги. Нужна была, что называ-
ется, политическая воля, чтобы исправить положе-
ние. Александр Васильевич такую волю проявил, на-
шел денег, зарядил строителей, взял этот участок под
свой личный контроль. Каковы результаты? Отвечу
так, наверное, многие сегодня из вас добирались до
Якшур-Бодьи  и видели состояние дороги. Но сдела-
но только начало. Многолетнее недофинансирование
отрасли даром не прошло. Дороги должны на деле
стать нашим приоритетом, так и записано в плане
действий на 2015-2020 годы, иначе вместо нынеш-
них 82% плохих дорог мы получим все 90-95%. Твер-
дую позицию занял Александр Васильевич в отно-
шении использования средств дорожного фонда. Они
должны идти только по назначению. Того же в част-
ности он требует от использования дорожных фон-
дов на наших территориях. Стратегическая задача до-
рожной отрасли - проложить дороги с твердым по-
крытием ко всем населенным пунктам республики.
Будет дорога - будет и жизнь, будут и молодые се-
мьи с детьми. В целом за 6 лет намечается ввести
примерно 475 километров дорог, в том числе 300 ки-
лометров сельских дорог.

Газовая задвижка
Продолжается газификация, особенно на селе.

Всего будет построено за счет всех источников фи-
нансирования 1640 километров газовых сетей. Но

время простых решений здесь прошло. Чтобы про-
двигаться вперед, нужно снять остроту задолженно-
сти за газ, тогда и Газпром будет активнее выделять
средства на наши сети. Пока же долги потребления
за газ стабильно составляют около 0,5 млрд. рублей.

Здравоохранение: ждём перемен
В приоритетах в плане действий нашлось ме-

сто и другим важным направлениям движения
вперед. В здравоохранении ожидается отдача от
миллиардов, вложенных в модернизацию отрас-
ли, что касается сельской медицины, здесь пре-
дусмотрено создание передвижных и модульных
ФАП-ов, а также развитие института врача общей
практики.

Социальный разрез
- В дошкольном образовании движемся к ликви-

дации очередей в детских учреждениях. Подход та-
кой: каждому ребенку - место в детском саду, а моло-
дой маме - возможность работать. Это ориентир на
следующие 6 лет. За последние годы Удмуртия заня-
ла второе место в стране по строительству новых дет-
ских садов. В 2016 году в полном соответствии с по-
ручением президента России очередь для детей в воз-
расте с 3 до 7 лет в детские дошкольные учреждения
республики будет ликвидирована. По школам ставит-
ся четкая задача: оснастить их самым современным
учебным и лабораторным оборудованием, в каждой
должны быть спортивный зал, библиотека, столовая.
Кроме того, школы, особенно на селе, должны стать
центром общественной активности, а спортивное ядро
при ней - площадкой для активных семей для заня-
тий спортом и физической культуры. А еще за 6 лет
мы построим в районе 15 физкультурно-спортивных
комплексов. На ряду с другими направлениями в пла-
не действий поставлена также задача укрепления меж-
национального единства, расширения диалога влас-
ти и общества, усиление борьбы с коррупцией. Пред-
ложены конкретные шаги в области совершенство-
вания бюджетной политики. Расчеты показывают, что
при условии решения поставленных задач бюджет Уд-
муртии к 2020 году составит не менее 73 млрд. руб-
лей. Это рост на 42%.

Рейтинг республики
- Некоторые из ключевых показателей, которых

должна достичь Удмуртия к 2020 году, я уже назвал.
К ним можно добавить еще несколько. Средняя про-
должительность жизни превысит 74 года, население
республики вырастет и составит 1 млн. 530  тыс. че-
ловек. Число людей с доходом ниже прожиточного
минимума будет меньше на 10% от всего населения.

Исполняющий обязанности главы Александр Ва-
сильевич  Соловьев считает, что нам  по силам значи-
тельно подняться в рейтинге российских регионов и
войти по меньшей мере в двадцатку лучших по каче-
ству жизни.

Продолжение. Начало на 1 стр.

Наталья Дряхлова, продавец:
-  За несколько лет своей

работы в сфере торговли за-
метила, что продукция пред-
приятия «Чуровской хлеб»
пользуется спросом у покупа-
телей. Руководство предприя-
тия заинтересовано не только
в реализации готовой продук-
ции, но и в развитии производ-
ства, что можно только привет-

ствовать. А с открытием кондитерского цеха и кафе
в селе Селычка появятся новые рабочие места.

Марина Дюкина, инструктор
по физвоспитанию, д/с №6:

-  Обсуждая проект, наря-
ду с ликвидацией очередей в
детские сады стоило бы
больше внимания уделять
физическому воспитанию
дошкольников, потому что
именно в детском возрасте
закладывается фундамент
здоровья  каждого человека.

Необходимо обратить внимание и на обеспечение
детских учреждений спортивным инвентарём.

Ольга Медведева,
специалист-эксперт
Администрации района:

-  Село должно при-
растать молодыми спе-
циалистами. Это главное
условие развития аграр-
ного сектора. В проекте
этому уделено достаточ-
но много внимания, как
и инфраструктуре сель-

ских территорий. В общем, у селян появилась
надежда.

Проект «Производственно-коммерческий
комплекс «Чуровской хлеб»

Хлебопекарное предприятие  в селе Чур было создано  и  запущено в
      январе 1997 года и за истекший период времени происходил ста-

бильный рост предприятия, как в качественном, так и в количественном вы-
ражении во всех сферах деятельности.

С осени 2012 года  начала работать первая очередь предприятия - хлебо-
пекарный цех, в котором наряду с традиционными тупиковыми кирпичными
электропечами произведен монтаж и запущены в работу три современных
расстоечных шкафа с установками климатконтроля над процессом «расстой-
ки» хлебобулочных заготовок, газовая ротационная печь «Иртыш», дозаторы
водоподготовки и другое технологическое оборудование.

В 2014 году идут работы по реконструкции второй очереди - кондитерс-
кого цеха, готовность для начала работы которого составляет около 90%.  В
настоящее время ведутся строительно-отделочные работы бытовых поме-
щений и помещения склада сырья,  приобретено и смонтировано оборудо-
вание для производства кондитерских изделий.  Идет отладка оборудова-
ния и пробные выпечки на данном оборудовании.  При выходе кондитерско-
го цеха  на проектную мощность планируемое увеличение выпечки составит
около 20%, продукция цеха - кремовые и бескремовые торты и пирожное,
отсадное печенье, бисквиты, слоеное тесто и продукция из него. Планируе-

мое количество рабочих мест - 9 штатных еди-
ниц. В 2016 году планируется ввести в работу
третью очередь проекта - кафе. Планируемый
штат сотрудников 10 человек.

Виктория Ушакова,
заместитель министра
сельского хозяйства
и продовольствия УР:

Предприятию необходи-
мо отчитываться  в мини-
стерстве сельского хозяй-
ства для предоставления
льгот.

Михаил Зайцев:

Проект считать приори-
тетным. Использовать меры
поддержки малого предпри-
нимательства (лизинг, суб-
сидирование процентной
ставки, кредитные гаран-
тии).

Сергей  Субботин ,
директор
Производственно-
коммерческого  комплекса
«Чуровской хлеб»

Софья Широбокова:

Я давно работаю с Алек-
сандром Васильевичем Со-
ловьёвым. Это его стиль ра-
боты - советоваться с людь-
ми, прислушиваться к их
мнению.

С приходом Соловьёва
на пост руководителя реги-
она внутренний долг респуб-
лики снижен на 6 млрд. руб-
лей, 1 млрд. 300 тыс. рублей
пойдут на развитие террито-
рии.

По выполнению четырёх
зарплатных дорожных карт
мы идём с опережением. Та-
ким образом, указы Прези-
дента России выполняются.

На следующем этапе мы
будем утверждать план раз-
вития Удмуртской Республи-
ки и многие сегодняшние
проекты войдут в число при-
оритетных.

По сути это показатель-
ное республиканское мероп-
риятие. Инвесторами могут
выступить все присутствую-
щие, а это - вся республика.

Сергей  Субботин ,
директор
производственно-
коммерческого  комплекса
«Чуровской хлеб»
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М Н Е Н И Е

ЭКСПЕРТИЗА

Маргарита Козырева,
директор ООО «Родина»:

-  В ООО «Исток» раньше
мне не приходилось бывать,
но, судя по цифрам и сводкам
по молоку,  сельхозпредприя-
тие стабильно развивается.
Считаю, проект, представлен-
ный ими, имеет хорошие пер-
спективы. Возможно, мы бы и
сами занялись таким видом

деятельности, но пока не располагаем необходимы-
ми для старта финансами.

Валерий Загребин,
житель деревни Якшур:

-  Недавно продал быч-
ка и потерял 6 тысяч руб-
лей, хотя, наоборот, дол-
жен был заработать. И
только потому, что в на-
шем районе нет убойного
цеха, пока везёшь мясо
туда-обратно, всё влетает
в копеечку. Меня поддер-

жат все, кто не ленится держать скотину - убой-
ный цех очень нужен!

Сергей Загребин,
ветеран труда:

-  Я сам производствен-
ник, всю жизнь проработал
в строительной отрасли и
знаю толк в строительных
материалах. Сейчас техно-
логии - всё мудрёнее. Очень
рад, что Чуровской завод,
основанный еще в годы со-
ветской власти, преодолел

капиталистический барьер и продолжает выпус-
кать свой кирпич - всё лучше, всё краше.

Проект «Реконструкция животноводческих
комплексов Якшур-Бодьинского
отделения ООО «Исток»

ООО «Исток» существует как сельхозтоваропроизводитель с 2005 года.
        В ТГ Ижтрейдинг сельскохозяйственное направление развивается с

2013 года. Численность персонала составляет 48 человек. Общая земель-
ная площадь 5686 га. На данный момент числится 557 голов КРС, из них 400
голов – коровы молочного направления. Ежемесячно производится около
200-250 тонн молока. Производимое молоко и мясо реализуются на перера-
батывающих предприятиях. В нынешнем году и в дальнейшем планируется
также поставить на производство кормовую базу. Предприятие динамично
развивается, планируется увеличение поголовья, возникает необходимость
в модернизации и создании необходимой инфраструктуры для обслужива-
ния КРС. Проектом предусмотрено в муниципальном поселении Кекоранское
Якшур-Бодьинского района организация участка переработки навоза МТФ
д.Сюровай, организация участка переработки навоза МТФ д.Пислеглуд, а так-
же организация участка откорма КРС на 700 голов.

В результате реализации данного проекта произойдет: улучшение эколо-
гической ситуации, улучшение плодородия почв за счет биотехнологий; орга-
низация стабильной реализации мяса; создание на селе дополнительных 6-7
рабочих мест; снижение издержек основного сельскохозяйственного произ-
водства, рост рентабельности производства; увеличение налоговых отчисле-

ний в бюджеты всех уровней.
Срок реализации проекта два

года, начало в 2014 году и выход на
проектную мощность в 2015.

С 1982 года Чуровской завод  силикатных  стеновых  материалов
        занимается производством силикатного кирпича. С 2004 года

началось производство силикатного кирпича объемного окрашивания,
в 2008 году предприятие расширило ассортимент выпускаемой продук-
ции и предложило на рынок строительных  материалов  силикатный

кирпич с полимерным покрытием.  21  мая  2014 года на гидравличес-
ком прессе LASCO KSE 401 запущенно производство силикатного кир-
пича. На сегодняшний день на данном прессе выпущено 1,7 млн. шт.
усл. кирпича.

В настоящее время предприятие ориентировано на выпуск силикат-
ного кирпича объёмного окрашивания. Удельный вес данной продукции
в общем выпуске стеновых материалов составляет до 35%. Геометри-
чески правильная форма, идеальные грани всех сторон продукта, насы-
щенный однородный цвет кирпича объемного окрашивания теперь не
далёкие стремления, а осуществившиеся  в жизнь цели. С новым прес-
сом на первый план выходит кирпич объемного окрашивания. Предпри-
ятие может изготавливать и бесперебойно поставлять своим клиентам
кирпич шести основных цветовых оттенков: светло-желтый, коричневый,
черный, оранжевый, зеленый и красный.

Замена прессового оборудования позволит значительно сократить
затраты на проведение капитального и текущего ремонта на 34%. На
приобретение прессоснастки ежегодно из бюджета предприятия выде-
ляются существенные средства.

Мероприятия по модернизации существующего оборудования позво-
лят сократить данные расходы на 12%.

Таким образом, основной целью проекта является снижение затрат
на производство силикатного кирпича, а также улучшение качества и
геометрии выпускаемой продукции.

Проект «Модернизация
прессовой линии»

Денис  Коньков,
 директор ЗАО «ЧЗССМ»

Алексей Вахрушев,
руководитель КФХ

Иван Новиков, первый заме-
ститель министра строи-
тельства, архитектуры и жи-
лищной политики УР:

ЗАО «ЧЗССМ» - един-
ственное предприятие в рес-
публике, производящее сили-
катный кирпич. Модернизация
необходима,  и необходимо
участвовать во всех государ-
ственных программах поддер-
жки. Через министерство мож-
но подать заявку на субсиди-
рование процентной ставки.

Михаил Зайцев:

Считать проект приори-
тетным. Вопрос по налогам
на имущество и прибыль
держать на контроле на
уровне местной власти.

Виктория Ушакова:

Рекомендуем участво-
вать в конкурсе по получе-
нию льгот на субсидирова-
ние процентной ставки.

Софья Широбокова:

Вопрос строительства
убойных  цехов на территории
районов республики не раз об-
суждался в Госсовете УР. Ре-
шается вопрос по разработке
программы по строительству
таких цехов,  и участвовать в
строительстве могут не толь-
ко райпо, но и частный бизнес.

Михаил Зайцев:

Считать проект приори-
тетным. Использовать меры
поддержки малого предпри-
нимательства (лизинг, субси-
дирование процентной став-
ки, кредитные гарантии).

Виктория Ушакова:

В республике действуют
программа развития молоч-
ного скотоводства, субси-
дии на племенной скот.
Предприятию необходимо
участвовать во всех про-
граммах, рекомендуем уча-
ствовать в конкурсе по по-
лучению льгот на субсиди-
рование процентной ставки.

Михаил Зайцев:

Считать проект приори-
тетным. Использовать меры
поддержки  по линиям всех
министерств.

Крестьянское  фермерское  хозяйство  нача-
       ло свою деятельность в феврале 2012 года,

тогда же и была открыта свиноферма на 11 голов в
деревне Малые Ошворцы Якшур-Бодьинского рай-
она с одним рабочим местом. В июле 2012 года парт-
неры приняли участие в программе «Начинающий

фермер», по которой получили  грант на сумму
867 тыс. руб. На  выделенные средства закупили
дополнительное оборудование и увеличили
основное поголовье. В  мае  2013 года было
приобретено здание бывшего «Игринского мо-

Проект «Строительство убойного цеха»
локозавода» в селе Якшур-Бодья, на базе которого открыт цех по переработке
мяса и производству мясных полуфабрикатов.  На сегодняшний день   на  пред-
приятии работают более 30 человек, выращивается 180 голов свиней, ежеме-
сячно выпускается  6-8 тонн  готовой продукции. Выпускается 25 наименований:
котлеты, фрикадельки, чебуреки,  шашлыки, пельмени.

Предприятие динамично развивается, продукция пользуется большим
спросом  не только в Якшур-Бодьинском районе,  но и в других районах рес-
публики, а также  в г.Ижевске.  В условиях жесткой конкуренции и повышен-
ным требованиям к экологичности всего производства в целом, на сегод-
няшний день большую роль играет наличие убойного цеха на предприятии.

Наличие убойного цеха необходимо   в связи  с вступлением  с 1 мая 2014
года  технического регламента Таможенного Союза « О безопасности мяса и
мясной продукции»,  в соответствии с которым  запрещен подворный убой
скота. С введением нового регламента страдают не  только фермеры, но и
жители района, многие из которых считают, что нерентабельно держать до-
машний скот  на новых условиях. А ведь многие сельчане живут за счет ско-
та: собирают детей в школу, помогают студентам.

На данный момент нашим  предприятием скот для убоя доставляется в
убойный цех в г. Ижевске, что в свою очередь приводит к удорожанию про-
дукции.  Открытие убойного цеха в районе  положительно отразится  и в
частном  секторе. Одной из основных задач нашего предприятия является
повышение рентабельности производства свинины, которую можно достичь
с помощью  создания убойного цеха, с максимально возможным для данных
условий безотходным производством,   т.е.  создать замкнутый цикл произ-
водства. Для реализации проекта по строительству убойного цеха в районе
уже  выделен земельный участок  в восточной части села  Якшур-Бодья.

Александр Пономарев,
организатор
сельскохозяйственных
работ компании
«Ижтрейдинг»

Александр Пономарев,
организатор
сельскохозяйственных
работ компании
«Ижтрейдинг»
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Проект ООО «Спецэкосервис»: участок
переработки и компостирования твердых
бытовых отходов Якшур-Бодьинского
района Удмуртской Республики

ЭКСПЕРТИЗА

Участок переработки и компостирования твердых бытовых отходов
     Якшур-Бодьинского района Удмуртской Республики расположен

вдали от населенных пунктов, расстояние от села Якшур-Бодья до участ-
ка – 7,6 км на юго-восток, расстояние от д. Иж-Забегалово до участка –
3,5 км  на запад.

В настоящее время Якшур-Бодьинский район не имеет обустроенного

в инженерном отношении объекта размещения ТБО.
Вывоз твердых бытовых отходов населением Якшур-Бодьинского райо-

на в настоящее время осуществляется на несанкционированные свалки,
расположенные вблизи населенных пунктов, а также на организованной
свалке, расположенной на расстоянии менее 500 м от границ с. Якшур-Бо-
дья. Данная свалка не имеет разрешительной природоохранной и строи-
тельной документации, необходимой для ее эксплуатации.

Учитывая отрицательное воздействие существующей свалки на окру-
жающую среду, необходимо строительство нового объекта, включающего
в себя технологии по переработке и компостированию поступающих отхо-
дов. Строительство объекта является полностью инвестиционным проек-
том. Реализация проекта будет осуществляться за счет частных инвести-
ций. Привлечение финансовых средства из бюджета Удмуртской Республи-
ки и бюджета МО «Якшур-Бодьинский район» не планируется.

Общий объем инвестиций составит 35 млн. рублей в течение 5 лет. Стро-
ительство указанного объекта является одним из четырех инвестиционных
проектов по строительству новых объектов по захоронению отходов на тер-
ритории Удмуртской Республики, реализуемых частными организациями,
входящими в Удмуртскую ассоциацию переработчиков отходов.

Михаил Кургузкин:

Только 5% всех отходов в
республике перерабатывается.
Проект необходимо внедрять.
Это выгодно для экологии и
экономики района. Главное,
чтобы была проведена работа с
населением по тарифам.

Михаил Зайцев:

Считать проект приоритет-
ным. Держать вопрос по тари-
фам для населения на контроле
Администрации района.

В  настоящее  время   у   населения   Якшур-Бодьинского  района
       есть  большая потребность в занятиях спортом. Но для этого

необходимо построить специально оборудованное помещение  - физ-
культурно-оздоровительный комплекс, в котором можно разместить

фитнес-центр, плавательный бассейн, залы для
единоборств, боулинг, массажный кабинет  и
другое.

Целью создания инвестиционной площадки
является формирование на территории Якшур-
Бодьинского района центра занятия спортом и
проведения семейного досуга.

Основные ожидаемые результаты от реа-
лизации проекта: формирование здорово-

го образа жизни, воспитание физи-
ческой культуры

среди насе-
ления Як-
шур-Бодьин-
ского района;

д о с т у п н о с т ь
массового спорта
и физической

Проект по строительству физкультурно-
оздоровительного комплекса
в селе Якшур-Бодья

культуры для всех граждан; создание новых рабочих мест.
Площадка для строительства физкультурно-оздоровительного ком-

плекса предусмотрена на месте функционирующих корпусов детского сада
№1 по адресу: с. Якшур-Бодья, ул. Центральная, д.9. В связи с вводом в
эксплуатацию в 2014 году нового здания детского сада существующие кор-
пуса детского сада будут снесены.

Реализация проекта по строительству физкультурно-оздоровительно-
го комплекса в с. Якшур-Бодья  будет иметь очень важное социальное
значение для жителей всего района.

Илья Кычанов,
заместитель министра
по физической культуре,
спорту и туризму
Удмуртской Республики:

Необходимо просчитать
окупаемость проекта, подгото-
вить паспорт, провести все кон-
сультации с министерствами.
Пока проект на уровне бизнес-
идеи.

Михаил Зайцев:

Такой проект необходимо реали-
зовывать через государственно-
частное партнерство.

Константин Коньков,
заместитель министра
социальной защиты
населения
Удмуртской Республики:

Решение проблемы трудоуст-
ройства инвалидов – это и их
социальная  реабилитация. Не-
обходимо включаться во все
республиканские и федераль-
ные программы («Доступная
среда»).

М Н Е Н И Е

С 2011 года на Ижевском предприятии ООО «Локомотив» официаль-
       но работают 35 человек. В 2014 году открыты филиалы в селах Як-

шур-Бодья и Алнаши. Бахилы - основной вид продукции, выпускаемой ООО
«Локомотив». Благодаря многолетнему опыту и экспериментам специалис-
ты компании добились минимальной себестоимости и уникального качества
выпускаемых бахил. «Локомотив» является единственным производителем
данной продукции в регионе с такой себестоимостью. Подобные производ-
ства функционируют только в Великом Новгороде и Санкт-Петербурге.

В 2006 году руководителем ООО «Локомотив» был запущен в работу пер-
вый бахильный станок. В 2008 году предприятие приобрело экструдер и на-
ладило производство пленки, что снизило себестоимость продукции на 17%.

 На 1 июня 2014 производственная мощь организации насчитывает бо-
лее 20 единиц производственной техники. Выпускается 8 видов медицинс-
ких расходных материалов. На всю продукцию получены соответствующие
документы. Способ производства одноразовых наматрасников разработан
специалистами ООО «Локомотив» и является доступным трудом для лю-
дей с инвалидностью 2-3 группы.

Для создания новых рабочих мест по профессии оператор требуется
закупить 15 новых машин для сварки полиэтилена с автоматической впай-
кой резинки и оборудовать рабочее помещение специальными столами для
производства изделий. Новые рабочие места позволят увеличить объем
выпускаемой продукции на 35000 штук в месяц. Спрос на данную продук-
цию в регионе на 1июня 2014 года составляет 100000 ед.в месяц.

При приобретении ультразвуковых
швейных машин ООО «Локомотив» рас-
ширит ассортимент выпускаемой продук-
ции. Благодаря данному проекту пред-
приятие увеличит производственную мощь, расширит линейку выпускае-
мой продукции и создаст дополнительно 38 рабочих мест в Якшур-Бодье
для людей с инвалидностью.

Проект по  созданию новых рабочих мест
для людей с инвалидностью

Людмила Гераськова,
жительница села Якшур-
Бодья, пос. Школьный:

- Думаю, выражу мне-
ние всех жителей окраин
посёлка Школьный, что
свалку давно пора рекуль-
тивировать: мало радос-
ти, когда из твоих окон
видна свалка и мусорные

пакеты летают вместо воздушных шаров. С
вводом нового полигона у всех появилась на-
дежда, что Якшур-Бодья вздохнёт свободнее.

Галина Вотинцева,
председатель
Якшур-Бодьинского районного
Совета ветеранов:

- Дай Бог, чтобы предпри-
ятие ООО «Локомотив» разви-
валось и расширяло своё про-
изводство, появлялись новые
рабочие места. Чтобы трудо-
устроить  можно было  и по-
жилых, а также инвалидов-на-

домников. Так программа «Доступная среда» по-
лучит своё развитие.

Денис Данилов, д. Мукши,
воспитанник Шарканской
детской юношеской
спортивной школы олим-
пийского резерва:

- Давно пора в нашем
районе открыть физкуль-
турно-оздоровительный
комплекс.  А то только
знай  гоняй на лыжах по

парку да по стадиону. Нужны настоящие
спортивные масштабы, чтобы и результаты
были масштабные.

Сергей Лосин,
директор
ООО «Локомотив»

Сергей Пермяков, директор
Удмуртской ассоциации
переработчиков отходов

Андрей Князев,
заместитель главы Администрации
МО "Якшур-Бодьинский район".

Андрей Гальцин:

 Необходимо помнить, что
говоря о выгоде бюджету, вы-
годе району, не надо забывать
о выгоде для людей. Необходи-
мо провести обсуждение проек-
тов с населением района. Воп-
росы информирования населе-
ния, вопрос доверия народа вла-
сти - в числе приоритетов. Все
представленные проекты долж-
ны быть доведены до логичес-
кого завершения и воплощены
в жизнь.


